



EL SEÑOR

Don José Acosta y Diego Madrazo**Capitán de Artillería****Condecorado con la Cruz de María Cristina****FALLECIO EN SAN SEBASTIAN EL DIA 25 DE JULIO DE 1921****DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD**

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Alfonso, don Manuel y doña María; tías doña Elena y doña Dolores Diego Madrazo; hermano político don Luis Rincón y demás parientes,

Participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les suplican una oración por el alma del difunto.

Las miras que se digan desde las nueve hasta las doce en la iglesia parroquial de San Martín de esta ciudad, el día 30 de los corrientes, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

De la Alcaldía

Un bando importante

Ayer se dictó por la Alcaldía el siguiente bando que por su importancia transcribimos íntegro a continuación:

Hago saber: que el Reglamento provisional de Policía y conservación de Carreteras y Caminos vecinales, aprobado por Real decreto de 29 de octubre de 1920 y que empezó a regir en 1.º de enero del año actual, establece en su artículo 12 que, después de seis meses contados desde la fecha expresada en que aquel se puso en vigor no se consentirá el empleo de vehículos de tracción animal que no lleven tablilla numerada por la Alcaldía respectiva y que contendrá en caracteres negros sobre fondo blanco, de tres centímetros de alto, el nombre del pueblo y el número de registro.

Dispone además dicho artículo que las Alcaldías deberán dar cuenta al ingeniero de la provincia del número y condiciones de los vehículos inscritos y del nombre de sus dueños, así como luego, mensualmente, le remitirán relación de altas y bajas, para formar la estadística de los vehículos que en cada provincia estén habilitados para el transporte.

Y con el fin de dar cumplimiento a ese importante servicio de carácter estadístico, evitado a la vez a los dueños o poseedores de vehículos los perjuicios materiales inherentes a las denuncias que por infracción del citado precepto reglamentario habrán de formular los Capataces y Peones camineros, la Guardia civil y los demás funcionarios y Agentes de la Autoridad encargados de velar por el cumplimiento de aquel ruego a todos los residentes en esta población que posean o utilicen vehículos de tracción animal.—carruajes de lujo de uso particular, de servicio público para el transporte de viajeros o mercancía, de carga, carreteras arrastradas por ganado vacuno, etcétera etc.—que en los restantes días del actual mes y durante las horas de las diez de la mañana a una de la tarde, se personen en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento a inscribir sus precitados vehículos en el registro que al efecto ha de formarse, para que una vez terminado, pueda proveerse a cada interesado de la tablilla o tablillas co-

rrespondientes y numeradas, que esta Alcaldía, respondiendo al propósito de la uniformidad, ha adquirido y suministrará previo pago del reducido importe de su coste, para su colocación en parte visible del respectivo vehículo.

De la sensatez, civismo y particular conveniencia de mis administradas a quienes afectan las prevenciones de este bando, espero su puntual cumplimiento.

El precio del pan

El alcalde señor Guajardo, teniendo en cuenta el precio que en la actualidad alcanza el trigo en los mercados y poniendo, una vez más, de relieve su celo e interés en pro de los intereses del vecindario, llamó a un despacho oficial a los fabricantes de harinas de esta ciudad señores Escorial, y Carretero, con el fin de interesarles que el precio de esta, estuviera en relación con el del trigo.

Después de amplia discusión quedó convenido en dicha reunión que desde el día primero de Agosto próximo el precio de la harina que se emplee en Segovia en la fabricación de pan, sea el de 60 pesetas los 100 kilos.

En vista de ello el mismo señor alcalde ha celebrado ayer otra conferencia con los fabricantes de pan, para determinar el precio de este artículo, acordándose que a partir del primero de Agosto las diferentes clases y fracciones de pan se expendan a los precios siguientes:

Pieza de 1.500 gramos (hogaza), 0,90.
Idem de 1.000 idem 0,60.
Idem de 500 idem 0,30.
Panecillos de 110 idem (dos) 0,15.

Nuevamente hemos de elogiar como se merece la actuación del señor Guajardo al frente de la Alcaldía, especialmente en aquellos asuntos que con las subsistencias se relacionan.

Concierto suspendido

Por hallarse gravemente enferma la esposa del conserje del Ayuntamiento, el cual habita en la misma casa Consistorial, el alcalde dispuso que se suspendiera el concierto que anoche había de celebrarse.

Los sucesos de Marruecos

Noticias oficiales

Como resultado de la conferencia celebrada con el alto comisario hasta las ocho y media de la noche se facilitó a la una de la madrugada, el siguiente parte:

«Durante el día de ayer no ha habido variación sensible en la situación, que sigue mejorando. Las posiciones de Nador, Zeluán y Monte Arruit se defienden heroicamente.

Por indígenas se dice, sin que haya podido comprobarlo, que el general Navarro, con su columna, reside en Batel y Tistutin. Van presentándose en la plaza núcleos de tropas procedentes del campo. Siguen los abastecimientos sin novedad a las posiciones, y se verificó el paseo militar, habiendo revistado las fuerzas en marcha el alto comisario, el cual en su visita a las fortificaciones de Zoco El Had, ha quedado bien complacido de ellas, así como de la actitud del caid Abd-el-Kader y demás notables de Beni-Sicar, que cada vez parecen más confiados.

Da cuenta, por último, el alto comisario de la llegada a la plaza de la mayor parte de los refuerzos enviados.

Situación de la columna Navarro.— Una interesante versión oficial

Aunque en los partes del ministerio de la Guerra no se dice, en firme, podemos asegurar que parte de la columna del general Navarro se encuentra en la importante posición de Tistutin. Esta noticia la poseía anoche el Gobierno, y nos extraña que no se haya dado a la publicidad.

El día 22 se tuvo la última comunicación del barón de Casa-Davalillos. Fué el mismo día de la catástrofe cuando el pundonero general, comprendiendo que era inútil toda resistencia, ordenó el repliegue hacia Batel. En los preparativos de la retirada se hallaba al recibir una orden de Melilla transmitiéndole el deseo del alto comisario de que se afanzara en Dar Drius. Inmediatamente suspendió el repliegue y envió a la plaza a un capitán de su Estado Mayor para que diera seguridades al general Berenguer de que su orden sería cumplida.

El capitán mensajero encontró a poco de abandonar la posición, y a espaldas de ésta, grupos de cabileños que hostilizaban la carretera. Los escuadrones que mandaba Primo de Rivera dieron una carga y despejaron aquellos alrededores, y el capitán pudo picar espuelas y atravesar la línea de fuego. Desde Batel hasta Melilla nada anormal notó. Entonces de la plaza salió un aeroplano, tripulado por un capitán de Ingenieros—cuyo nombre no pudo dar en su parte al Gobierno el coronel de Estado Mayor señor Monge—, y el aviador logró volar sobre la posición que defendía Casa-Davalillos. Tirroteado por los moros, fué herido gravemente; pero pudo llegar a Zeluán, en cuyo hospital ingresó.

Desde entonces no se tuvo noticias de la columna del general Navarro, hasta que ayer se supo que parte de ella se batía en Tistutin.

Noticias directas de Melilla

En salvo, de Igueriben

El día 25 a las cinco de la tarde, llegaron a Annual unos 25 soldados de los que componían la guarnición de Igueriben. Venían sedientos, cansados. El comandante médico Gómez Moreno y el teniente de Sanidad les facilitaron caldos, aguas y vinos generosos.

Hicieron grandes elogios de los oficiales que los mandaban, que siempre estuvieron en sus puestos, dándoles ánimos para seguir resistiendo.

El último día o sea el 21, en las primeras horas de la mañana, el comandante jefe de la posición, don Julio Benítez, salió de la posición, y a poco sufrió un desvanecimiento, que le hizo caer en tierra. Al volver en sí, sucumbió de un balazo. Otros oficiales,

viendo la proximidad del enemigo, después de incendiar la posición e inutilizar los cañones, perdieron la existencia; algunos que luchaban sin apartarse del parapeto fueron alcanzados por las balas que sin cesar disparaba el enemigo. No lejos de Igueriben vieron a algunas moras con borriquillos, que esperaban que se rindiera la posición para entrar a saqueo. Creen que del incendio muy poco se salvaría.

Los oficiales que estaban en Igueriben

La oficialidad que guarnecía Igueriben la componían el comandante de Ceriñola don Julio Benítez, el capitán del mismo Cuerpo Bulner y los tenientes, también de Ceriñola, Ruiz Casado, Sierra, Martínez (don Ovidio), Castro y Guedea. Este último parece que ha logrado salvarse. De Artillería, capitán De la Paz y teniente Bustamante; de ametralladoras, teniente Galán, y de Intendencia teniente Ruiz Osuna.

¡Llor a los heroicos defensores de Igueriben!

Evacuación de Annual

Durante la madrugada del 22, el general Fernández Silvestre convocó a una reunión a todos los jefes de los distintos Cuerpos que se hallaban en Annual.

Concurrieron los coroneles Morales y Manella, el teniente coronel Manera, los comandantes Llamas, Alzugaray, Hernández y otros.

A las diez de la mañana del 22 empezó la evacuación de Annual, cuando ya habían empezado los meros a hostilizar fuertemente. Los primeros que salieron de Annual fueron 100 heridos.

Con ellos iban cuatro médicos y algunos sanitarios. Aque la mañana murió un sargento de Sanidad, cuando en la enfermería de Annual curaba a un herido. El proyectil, perforando algunas tiendas de campaña, había hecho blanco en el sargento.

La evacuación se efectuó sin dejar en la posición los cañones.

Para despistar al enemigo se dispuso que las fuerzas Regulares, que mandaba el capitán don Gonzalo Gómez, fueran a hacer aguada como de costumbre, pues el agua escaseaba. Cuando el capitán Gómez regresó a Annual, ya habían salido más de la mitad de las fuerzas que guarnecían la posición.

Sin dejar de ser hostilizadas, cada vez con más intensidad, las fuerzas de Annual se encaminaron a Dar Drius. Antes fué incendiada la posición intermedia de Izumar, y más tarde volada la de Ben-Tieb.

En el camino se agregaron al enemigo los moradores de aquellos aduares, agrediendo a nuestras fuerzas. Estas, en muchos momentos, obligaron a retroceder a los atacantes. Divididos en secciones, nuestros soldados repelían los ataques, consiguiendo siempre poner en fuga al enemigo.

Al llegar a Dar-Drius se establecieron, separados cada uno de los Cuerpos, implantando los servicios de seguridad.

Cómo murió el general Silvestre

Todos convienen en que el bizarro general Silvestre, que se negó rotundamente a abandonar Annual hasta que no quedara en ella un solo soldado, recibió un balazo en el pecho al iniciarse la evacuación. Herido y todo, siguió de pie dando instrucciones para el mejor resultado de la evacuación. Después se remató de un balazo en la cabeza. Junto a él cayeron, según todos los informes, el comandante de Intendencia don Juan Pedro Hernández, cuyo afecto al caudillo rayaba en admiración; el ayudante de éste, teniente coronel don Enrique Manera, y el coronel del regimiento de Alcántara, don Francisco Manella.

Un soldado que resultó herido y que pudo llegar a Dar-Drius asegura que el general Fernández Silvestre dió en todo momento muestras de asombrosa serenidad, negándose a ser curado del balazo que recibió en el pecho.

Alguien le atribuye esta frase: «Las heridas que me preocupan no son las mías, sino las de mi Patria.»

El mismo soldado aseguraba al llegar a Dar-Drius que el coronel Manella sucumbió al lado del general Silvestre.
Se asegura que cuantos rodeaban al general perecieron bajo el fuego enemigo.

El coronel Morales

El coronel de Estado Mayor don Gabriel de Morales, jefe de las tropas indígenas, recibió orden de evacuar la posición con las tropas de su mando. Le acompañaba el teniente médico.

Parece que en el trayecto dijo a los que le acompañaban:

—Yo no pienso suicidarme por apurado que me vea. Así, pues, os ruego—dijo dirigiéndose al médico y oficiales que le acompañaban—que me rematéis si caigo herido.

Después de convenir en que sería rematado el que cayera herido y no pudiese andar, continuaron avanzando. A poco el coronel Morales recibió un balazo, que no le impidió continuar; mas tarde, otro proyectil dió con su cuerpo en tierra. Entonces el coronel Morales dijo:

—Ha llegado la hora de cumplir lo pactado.

El médico pulsó al herido y exclamó:
—No es preciso: el coronel ha muerto.

En Qui-Meyan

Las fuerzas de esta posición, distante unos cinco kilómetros de Annual, al ser incendiada Igueriben, decidieron al día siguiente evacuarla, incorporándose a Annual.

Cuando ya habían andado unos dos kilómetros sosteniendo vivo fuego tuvieron que volver al punto de partida, donde lucharon y cayeron como los valientes.

En Talili

Las fuerzas que guarnecen la posición de Talili recibieron orden de replegarse a Sidi-Drus, como así lo hicieron, sin dejar de combatir.

Algunos heridos

En el hospital Doker se encuentran heridos los tenientes de la Policía indígena Turón, Capablanca, López Hidalgo y Mizzián y alférez Rubio Junnés.

El teniente Mizzián, hijo del indígena antiguo amigo de España, del mismo nombre, cursó sus estudios en la Academia de Toledo, siendo promovido a alférez con buena puntuación. En todos los combates ha luchado como el primer español. Tiene dos heridas: una en el rostro y otra en el pecho.

La Escuadra

Se hallan en nuestras aguas varios buques de nuestra escuadra.

El *Laya* está fondeado frente a Sidi-Drus cooperando a la defensa de dicha posición, y el *Princesa de Asturias* y el *Lauria* frente a Sidi-Hossain.

A bordo del *Laya* hay dos marineros heridos, uno de ellos leve.

Los aviadores

Han tomado activa y eficaz parte en todas las operaciones de estos días los oficiales aviadores que componen la escuadrilla de Zeluán que manda el capitán Fernández Mulero.

El 22 bombardearon a la harca cerca de Annual, arrojando sobre los grupos enemigos más de 40 bombas, que causaron muchas bajas y pusieron en dispersión a los atacantes.

Los aparatos iban conducidos por los pilotos Fernández Mulero, Barrón, Muñoz y Gutiérrez, quienes llevaban como observadores a los oficiales Ruano, Arizón, Cadarso y Vivanco, respectivamente.

El 23 bombardearon al enemigo congregado en las cercanías de Ben-Tieb.

El aparato conducido por Fernández Mulero, y observador capitán de Ingenieros don Luis Montalt, voló a 1.000 metros, poniendo en dispersión al enemigo. Este no cesó de hostilizar.

En el aparato se han apreciado 14 impactos. El oficial observador resultó herido en la pierna derecha.

Situación de las fuerzas

Las fuerzas que manda el general barón de Casa-Davalillos se hallan en la actualidad perfectamente atrincheradas, y sin dejar aproximarse al enemigo en Dar-Drius, Batel y Monte Arruit. En Zeluán defienden valientemente el poblado y sus alrededores las fuerzas allí destacadas. Todos los vecinos, con las tropas, se hallan en el interior de la alcazaba.

El vecindario de Nador se ha trasladado a la plaza. Allí han quedado las fuerzas de la Guardia civil y la pequeña guarnición. Las de la Benemerita están mandadas por el teniente señor Fresno. Se defienden valerosamente, y los enemigos han optado por no acercarse.

Los artilleros

Han encontrado la muerte, luchando como buenos, los capitanes de Artillería hermanos De la Paz y tenientes Bustamante y Nogués.

El capitán Cebollino

Elógiase la bizarría del capitán de las fuerzas Regulares indígenas señor Cebollino, quien con sus fuerzas se acercó, el domingo 17, a Igueriben, facilitando a las tropas que la guarnecían víveres y municiones. Milagrosamente, el capitán Cebollino y los suyos consiguieron incorporarse a la columna de protección.

El teniente Tomaseti

Al regresar de Zeluán fué agredido por unos *pacos* el teniente de las fuerzas Regulares señor Tomaseti, dejando de existir a los pocos momentos.

Otras noticias

Han sido evacuadas las posiciones del Zaio, Arkeman y otras intermedias. Sus pequeñas guarniciones se defendieron heroicamente, llegando sin novedad a la plaza.

Las fuerzas de Carabineros, al mando del bravo teniente don José Gonzalo, prestan eficaces y valiosos servicios, muy elogiados por todos.

La situación ha mejorado y se abrigan legítimas y satisfactorias esperanzas para un próximo porvenir.

Las operaciones de anteayer

A primera hora de la mañana, una columna, compuesta por fuerzas del Tercio extranjero, mandada por el general Sanjurjo, operando por las estribaciones orientales del Gurugú, forficando la antigua posición de Sidi-Amel-El-Hach, llegó al monte Atalayón, estableciendo una posición, que domina por completo Mar Chica y Nador.

Al mismo tiempo, otra columna, compuesta por un batallón del regimiento de Granada, mandada por el coronel Riquelme, estableció una posición cerca de Mar Guari.

Tropas llegadas

Han llegado una compañía de ametralladoras del regimiento de España, dos baterías, una compañía de Telégrafos, otra de zapadores y otra de Sanidad.

Adhesión reiterada

La oficina de Policía indígena ha comunicado al general Berenguer que las cábilas de Mazuza, Beni-Sicar, Frajana y Mezquita han reiterado su adhesión a España.

De la posición de Sammar

Ayer, la guarnición europea de la posición de Sammar se vió obligada a abandonarla, retirándose a Beni-Sicar, donde las fuerzas fueron recibidas cariñosamente.

Allí se les facilitaron caballerías para trasladar los heridos.

En Zeluán y Monte Arruit

En la alcazaba de Zeluán, en la que se hallan reclusos la guarnición y el vecindario, continúan unos y otros defendiéndose valientemente.

El personal de aeródromo de Zeluán también continúa defendiéndose.

La guarnición de Monte Arruit está igualmente a la defensiva.

Los Malhechores en Cabo Agua

En Cabo Agua, una partida de malhechores intentó ejercer actos de violencia, pero la guarnición, que manda el comandante don Luis Baeza, secundada por los jefes indígenas de aquellas cábilas y la policía indígena que se mantiene fiel, ahuyentó a los malhechores.

Evacuación del Sidi-Drus y Afrau

Después de una heroica defensa que ha durado varios días, la guarnición de la posición de Sidi-Drus ha evacuado dicha posición al mismo tiempo que se evacuaba la de Afrau.

Dichas guarniciones de las citadas posiciones costeras fueron recogidas por los buques de guerra, que arrojaron al mar sus botes de desembarco.

Los moros tirotearon sin cesar a los soldados y a los marinos; estos tuvieron algunas bajas.

La guarnición de Sidi-Drus era ya muy limitada.

Las fuerzas de la guarnición de Afrause salvaron casi todas.

En la evacuación se registraron hechos de verdadero heroísmo.

De los poblados vecinos

Muchas familias que habitaban los poblados vecinos, y que carecían de todo recurso han sido socorridas por la policía.

La Compañía Transmediterránea ha recibido orden de facilitar pasaje gratuito a cuantas familias pobres deseen regresar a la Península.

Los soldados que no sabían nadar fueron recogidos por un bote que mandaba el alférez de navío don José Lazaga, el cual atracó en la playa.

Se ignora la suerte que corrieron el comandante de la posición y dos oficiales, quienes fueron vistos por los tripulantes de los botes.

El alférez Lazaga resultó herido grave.

De los marinos del «Laya», resultaron dos muertos y ocho heridos.

El señor Lazaga ha sido trasladado a Melilla a bordo del destructor «Bustamante».

En la segunda intentona de salvamento, verificada ayer, resultó herido en una pierna el alférez de navío señor Pérez de Guzmán.

El cañonero «Laura» recogió también a varios soldados de la guarnición de Sidi-Drus.

Ayer, el cañonero «Laya» fondeó frente a la posición de Afrau, situada cerca de la playa de Sidi-Hossain, recogiendo a 16 soldados. No se recogió a ningún oficial.

En el trayecto desde la playa al lugar donde se hallaba fondeado el «Laya», resultaron algunos heridos.

Infinidad de proyectiles de los moros cayeron sobre la cubierta del «Laya».

Uno de dichos proyectiles mató a un marinero.

Incidentes. El general Villalba

Durante las primeras horas de la mañana de hoy se registraron algunos incidentes, al trasladar los soldados a los indígenas que habían sido detenidos.

Dos remolcadores que conducían a algunos vecinos, al tratar de acercarse a Nador donde siguen defendiéndose las fuerzas de la Benemerita y el oficial de Telégrafos, fueron hostilizados, viéndose obligados a regresar a esta plaza.

Esta tarde se espera al general Villalba, para asistir al entierro de su hijo político, el capitán de la Policía indígena, don Manuel García Agulla.

Detalles de la evacuación de Sidi-Drus y Afrau

Amplió con detalles la evacuación de la posición de Sidi-Drus.

Las fuerzas que la guarnecían, mandadas por el comandante de Cerifola señor Velazquez, que, como se sabe, llevaba varios días sin agua, municiones ni alimentos, recibie-

ron la orden de evacuar la posición cuando los botes del cañonero *Laya* se acercaban a la costa, y así lo efectuaron, bajo una lluvia de balas.

Un mensaje al Rey

Una Comisión de la que formaban parte elementos de todas las clases sociales, entregó al general Berenguer el siguiente mensaje para el Rey:

«Señor: La ciudad de Melilla, a la que en estos momentos representamos, eleva a las gradas del trono sus sentimientos de muy profunda gratitud a la nación, al Parlamento y al Gobierno de V. M. por la viva realidad con que han sentido el dolor y el escarnio inferido al prestigio de España por las cábilas del oriente de Marruecos, sobre las que vertimos con predigalidad los beneficios de nuestra acción civilizadora.

Con el alma lacerada por los presentes infortunios, hemos de expresar nuestra absoluta confianza de que España, percatada de la magnitud del desastre y de su trascendencia ante el mundo civilizado y ante la Historia, ha de castigar con sin igual dureza la afrenta recibida y el martirio cruel con que se han enseñado ingratos y desleales indígenas en millares de hijos.

El Ejército, firme en sus llegendarias virtudes, cubrirá esta trágica página de la historia nacional con el oro de sus heroísmos y de sus victorias, a las que lo conducirá, con seguro acierto, el ilustre caudillo en quien V. M. ha depositado la confianza de la nación entera.

Melilla, haciendo honor a sus títulos de valerosa y humanitaria, os ofrece, señor, su incondicional concurso para que nuestro gran patrio, el general Berenguer, lo utilice sin regateo de sus intereses ni de la vida de sus hijos, si le fueran precisos.

Este mensaje está firmado por todos los jefes y presidentes de los diferentes organismos melillenses.

Apartado de Correos, num. 3

TIERRAS DE SEGOVIA

Turégano

El día de Santiago.

Se celebró en esta villa el día de Santiago Apóstol, con una solemnidad religiosa, que revistió gran brillantez.

La parte musical estuvo a cargo de señoras de esta población que, hábilmente dirigidas por el director de la banda municipal, don Enrique Pérez, interpretaron la noble misa, a dos voces, del maestro Hartman.

Fuó muy elogiada la labor artística de esos jóvenes así como también su dirección a cuyo celo infatigable se debe el éxito que han obtenido. Con gusto publicamos los nombres de éstas. Se llaman las cantoras mencionadas Lidia Redondo, Juana Borregaero, Fructuosa Izquierdo, Victoria y Josefa de Pablos, Concha Saiz, Amparo Pérez, F. de la López y Elo sa Ferradal.

También formaban parte del coro de voces algunos estudiantes, y de la orquesta el excelente violinista Joaquín Romero. La banda municipal ejecutó lindísimas pariteras.

Mercieron justas alabanzas los dulces cantados por la señorita Lidia Redondo y señor de Pablos.

Promovió la oración a gradeable y festivo para económico don Vicente González Casarón, que trató magistralmente de la difusión en España de la doctrina del Crucificado, debi o principalmente al apostol San Iago.

Las autoridades obsequiaron terminada la misa con un espléndido refresco a los invitados a dicha fiesta religiosa.

San Rafael

Un obrero herido

El día 21 del actual cuando se hallaban a guiso obreros trabajando en el depósito de aguas que se está construyendo aquí, rompióse uno de los maderos que sostenían el andamio y resultando herido en la pierna izquierda el trabajador Rogelio Blanco.

Otro obrero también sufrió algunas contusiones.

El andamio referido vino abajo con gran estruendo.

Es verdaderamente mi agrado que no hayan ocurrido más desgracias.

Navalmanzano

Horroroso incendio.—Tres casas destruidas

Antes y a las seis de la mañana próximamente, y en el pueblo de Navalmanzano, se originó un voraz incendio que a pesar de los avisos dados por la magnitud que adquirió a poco de iniciarse.

Los primeros momentos

El fuego empezó en la parte trasera de la posada de la viuda de Toribio Pascual, cuya señora apercibida de lo que ocurría pudo, no sin gran trabajo, poner a salvo todos los enseres, dinero y muebles que tenía en la casa, la cual fué poco después pasto de las llamas, así como otras dos limpias de la propiedad de Víctor Alvarez y Toribio Pascual.

Trabajos de extinción

Todos los vecinos del pueblo de Navalmanzano acudieron desde los primeros momentos a extinguir el fuego con cubos de agua, trabajando heroicamente para evitar el siniestro.

La bomba de incendios de Aguatueate

Viendo que a pesar de los esfuerzos del vecindario y de muchos forasteros de pueblos comarcanos que acudieron a prestar también su ayuda a los primeros, estos no eran bastantes para evitar el siniestro, el boticario de Navalmanzano don Esteban HERRERA, en un acto de altruismo, ofreció su auto como bomba para que se trajera de Fuenteovejuna una bomba, la cual, una vez que comenzó a funcionar, con rapidez remobresca, gracias a la destreza de los que la manejaban, consiguió cortar el incendio, impidiendo que se propagase a otra zona de casas que corría grave riesgo.

Tristísima escena

Uno de los vecinos siniestrados es el jornalero Toribio Pascual, el cual tuvo la desgracia de perder su mujer, siendo también pasto de las llamas 200 pesetas en billetes, que era su única hacienda, desahuciándose, como es natural, una dolorosa familia entre esta y su mujer, que iban desahuciadamente su miseria.

A nuestros lectores

Una avería en la Central eléctrica ocasiona un retraso en la salida de nuestro número de ayer

En la madrugada de ayer y en el momento de ir a entrar en máquina el número de LA TIERRA DE SEGOVIA correspondiente a dicho día, una avería ocurrida en la Central de la Cooperativa electra segoviana nos dejó sin fluido para nuestros motores, por lo que nos obligamos a suspender la tirada.

Hasta las tres de la tarde no pudimos efectuarla, y este circunstancia fue causa de que en la capital se repartiera el periódico con gran retraso y de que no alcanzáramos tiempo para la salida de los correos, por lo cual nuestros suscriptores de fuera de Segovia recibirán el número del jueves con un día de retraso.

El trastorno ocasionado con este motivo en los trabajos de nuestros talleres y muy principalmente, el temor de que hoy viernes pudiera ocurrir lo mismo por no estar, según nuestros informes, reparada la avería a que antes aludimos, nos han obligado a publicar cuatro páginas únicamente, con el fin de adelantar la tirada todo lo posible.

Nuestros lectores y anunciantes serán dispensarnos estas anomalías, a las que somos ajenos y que somos los primeros en lamentar.

Noticias y vida de sociedad

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR
Don Luis Baeza Prieto
Falleció el 30 de Julio de 1920
R. I. P.

Todas las misas que se celebren hoy 29, a las nueve y media de la mañana, en los padres franciscanos; mañana 30 en las Dominicas hasta las diez, y el culto diario del domingo 31, en la iglesia de Corpus Christi, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Fuereon teatral en San Ildefonso

Se halla actuando con éxito clamoroso en el teatro I. Santa Isabel de La Granja, una notable compañía de verso, dirigida por el primer actor don Manuel Llopis.

Dará el domingo próximo con la bellísima comedia de Benavente «El collar de estrellas», gustando mucho la esmerada interpretación de esa obra una de las más lindas del teatro del insigne autor de «La Malquerida».

La compañía Llopis, que cuenta con artistas tan excelentes como Nieves Rubio, ha abierto un abono de doce funciones, dando cuatro de estas cada semana. Pondrá en escena un repertorio moderno y de los más aplaudidos.

Telegrama de pésame de la Infanta

La señora viuda de Orduña que atraviesa en estos momentos la dura prueba de sufrir el rufo golpe de la muerte en Africa de su hijo, el primer teniente de Ar. I. de F. Federico de la Paz, esta recordando, con motivo de tan remoto acontecimiento, en sus más íntimas conversaciones con sus hijos, entre los que figura un expresivo telegrama de S. A. la Infanta doña Isabel, que le ha sido enviado a la afligida casa, por conducto de gobernador civil don Emilio Llasas.

En nombre de la Infanta

En nombre de la Infanta doña Isabel, heviado al gobernador civil a las familias de los caídos muertos en Melilla, señores Paz Orduña y Galá, expresandoles el dolor que experimenta la augusta dama por estas pérdidas tan irremediables.

También se ha interesado mucho S. A. por la suerte que hayan podido correr el teniente de Iglesia, y demás oficiales, cuyas familias residen en Segovia.

Oficiales de Artillería muertos en Africa

Entre los jefes y oficiales muertos en los últimos combates africanos, figura el primer teniente de Artillería don Adolfo Zulueta y Echevarría, hijo de los señores de Zulueta que residió en Segovia a guisa de tiempo para dar la carrera militar a dicho malogrado joven que perdió la vida de un modo tan glorioso.

El v. amos nuestro más sentido pésame a los atribulados padres, que entre nosotros cuentan con generosas simpatías lamentando hondamente esta desgracia tan desconsoladora.

Igualmente han peído bizarramente en las posiciones de Melilla atacado por los moros los tenientes de Artillería señores Bustamante y Nougés. Muy de veras sentimos la pérdida de estos oficiales tan abnegados y valerosos, acompañando en su justo dolor a sus distinguidas familias.

Asamblea de secretarios

Los secretarios de Ayuntamientos de la provincia se reuniran en una Asamblea, en Segovia el 1.º de Agosto, a fin de constituir la Asociación provincial de dichos funcionarios.

Viajeros

Ha regresado de pasar una temporada en San Sebastián nuestro buen amigo el boiaio de Carrascal del Rio don Antonio Martín Gil con su bella y distinguida esposa.

Nuestro querido amigo el ex alcalde de esta capital Sr. don Pedro Zúñiga tiene la satisfacción de tener unos días de su compañía a sus hijos los señores de Miguel, y a su otro hijo don Emilio Zúñiga.

Colegio de médicos

Ayer celebró sesión la Junta de Gobierno del colegio de médicos, de cuyo asunto daremos cuenta detallada en nuestro próximo número de mañana.

Ha salido para Madrona el maestro don Juan Saiz de Diga.

Desde hace unos días se encasillan en esta capital, la señora madre y hermanas del Sr. don Manuel de Castro Alonso.

Ha llegado para permanecer en Segovia una breve temporada el Sr. don Basilio de San Francisco el Grande de Madrid, don Felipe Marino.

Enfermos

Se encuentran hace unos días algo delicado de salud, el distinguido joven don Gustavo Broua, hijo de nuestro culto colaborador y notable periodista, don Jelic.

También se encuentra hace unos días enfermo de grave a la esposa del Sr. don Juan de la Asunción.

Se encuentra a enferma la esposa del Sr. don Juan de la Asunción.

Se encuentra a enfermo, un precioso niño, hijo de el conocido comerciante de esta ciudad don Félix Asunción.

Natalicio

Ha dado a luz una hermosa niña la señora de don Perfecto Ruiz, casada con la Sr. Alción.

Madre e hijo, continúa en perfecto estado.

Rasgo de honradez

El dependiente de la confitería que don Juan Delgado tiene establecida en los soporales de la Plaza Mayor, se encontró ayer un bill de 50 pesetas que una señor perteneciente a la familia de nuestro buen amigo don Z. Casado, Gerente de la fábrica de electricidad «La Electrica Nava Cancause» perdió en dicho establecimiento, cuyo billete se apresuró a entregar a jefe de Policía de esta capital don Francisco Hernández Prados, para que a su vez lo haga a su dueño.

Es muy de elogiar ese rasgo de honradez, que enaltece sobremanera al que lo ha realizado.

Aniversario

Hoy hace un año que dejó de existir nuestro querido amigo don Luis Baeza Prieto. Hombre caballeroso, de grandes simpatías y perteneciente a una familia de antiguo arraigo segoviano, causó su muerte un triste sentimiento que no se ha entibado o en el tiempo transcurrido desde que azeció.

A su viuda, a sus hijos y demás familia, enviamos de nuevo el testimonio de nuestro pésame más sentido.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse APARTADO NUM. 5

COPLAS DE LA CALLE

Señores y que cobista resulta la Electricista

Está visto y comprobado que en Segovia el alumbrado por su condición extraña, es de peor resultado que un Ford a media campaña.

Dicen los cooperadores que es culpa de los motores que les declaran el paro, pero es lo cierto señores que yo no lo veo claro.

Pues sin aprensión alguna a las doce o a la una aunque nos hagamos cruces, nos dejan, entre dos luces, y a veces entre ninguna.

Además a mí me apena ver que viendo que no es buena esta Electrica Segoviana, que nos toma la melena de manera tan serrana.

Sigue el pueblo oscurecido y aguanta tal deficiencia. No me explico a que es debido esta falta de fluido y esta falta de influencia.

MARIO GUILLEN SALAYA

MADRID

Del retablo político

La crisis se halla latente

Háblase de que dentro de quince o veinte días cuando se hallen en Melilla los refuerzos que ha pedido el general Berenguer y las tropas de su mando inicien con éxito el avance; cuando la normalidad vaya restableciéndose y el alto comisario acentúe más y más sus informes optimistas acerca de la reparación del descalabro de Melilla, el Sr. Allendesalazar presentará al rey la cuestión de confianza. Lejos de lo que se ha dicho, de haber dimisión, será total, pues la decisión del vizconde de Eza y de algún otro consejero ha sido ya secundada por casi todos los ministros.

No tiene nada de extraño que la permanencia del Rey en Madrid, que aún sabedor de la magnitud de lo ocurrido en Marruecos iba a estar sólo en la Corte unas horas, se relacione con este propósito del presidente del Consejo, el cual, por su parte, tiene el propósito de que la solución de la crisis vaya prejuzgada el presentar él la dimisión del Gabinete para dar una sensación de continuidad que estima actualmente necesaria para el país.

Dícese también que el jefe del Gobierno aconsejará al Rey la continuación de los conservadores en el Poder, bajo la presidencia de una personalidad de prestigio y autoridad en el partido.

El Rey permanecerá en Madrid

Para seguir más de cerca el curso de las operaciones, el Rey, que conferencia frecuentemente por teléfono con el presidente y con el ministro de la Guerra, permanecerá unos días más en Madrid.

Los ministros han sido autorizados para acudir de americana al despacho.

Las cortes funcionarán en Septiembre?

Entre los políticos que se hallan en Madrid gana por instantes terreno la idea de que las Cortes reanuden sus tareas dentro de la primera quincena de Septiembre, no sólo para dilucidar cuanto antes el pasado, sino también para fijar el criterio de la nación acerca de la actitud que debe seguirse en adelante en Marruecos.

Consideran las personas a que nos referimos que el porvenir de la política que ha de desarrollarse en lo sucesivo en la zona de nuestro Protectorado no cabe determinarse por una actuación del Poder ejecutivo cualquiera que fuese la autoridad del Gobierno, y que para decidir si ha de ser meramente de atracción o si ha de ser puramente militar, o si cabe que sea militar y política, se necesita el concurso del Parlamento.

Manifestaciones del general Marina

Heraldo de Madrid publicó anteayer unas interesantes declaraciones del general Marina, de las que que reproducimos algunos juicios:

Para el jefe de Telégrafos

Venimos observando, de algún tiempo a esta parte, pero sobre todo en los momentos actuales, que los telegramas dirigidos a LA TIERRA por nuestro activo corresponsal de Madrid, llegan a nosotros con gran retraso; sobre todo, si nos son dirigidos por la mañana.

Nos permitimos rogar al señor jefe de Telégrafos de Segovia, que en atención al interés público y en cumplimiento de un deber de justicia, vea de poner remedio a esta anomalía, pues ya comprenderá nuestro buen amigo el señor Gimeno, que los telegramas dirigidos a LA TIERRA nos cuestan el dinero, y tenemos establecido ese servicio para informar al público. Por lo tanto, debemos ser los primeros en conocerlos y lo más rápidamente posible.

SANTORAL

CUINTO DEL DIA

DIA 29

Santos urbano Felipe, papas; Simplicio, Faustino, Beatriz, Teodoro, Calinicio, mártires; Olavo, rey; Lucila y Flora, vírgenes. En San Sebastián (Padres Jesuitas).—A las seis y media de la tarde, rosario, ejercicio del séptimo día de la novena a San Ignacio de Loyola y plática por el reverendo padre Dávila S. I. En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde, el ejercicio eucarístico de costumbre de la asociación del culto diario al Santísimo Sacramento. En San Gabriel.—A las siete y cuarto de la tarde, el santo rosario. En las Dominicas.—Al anochecer, rosario y meditación.

DIA 30

En el Santuario de la Fuencisla.—A las ocho de la mañana, misa cantada como los días sábados del año y a las seis y media de la tarde, rosario y salve también cantada.

CASA DE SOCORRO

Luca calda

Ayer por haberse caído sobre una estaca un jornalero subido en un carro cargando mieses, el Sr. don Mariano Garrido Pastor de 19 años, se produjo una herida punzante en la parte posterior del muslo derecho, de cuya herida se curado en este benéfico estable-

—Estoy—exclama—bajo la acción de una pesadilla! (Tanto se trabajó en Marruecos, tanta vida y tantos anhelos se pusieron allí, que todo lo que allí ocurre, vibra en mi espíritu, como si fuese vibración de mi propia carne! Y quiero creer todavía que es una pesadilla el emocionante relato del desastre.

Esta emoción y la falta de comprobados elementos de juicio, me obliga a una mayor discreción. Apenas si me será lícito decir que lo ocurrido en 1909 se debió al ineludible deber de amparar las vidas de los hijos de España, atropellados por los moros.

Si no hubiera de verse en mi juicio algo que la muerte me hace omitir, diría que el doloroso episodio reciente se ha producido por un arroyo excesivo colocado al mando en la línea de vanguardia, con lo cual se han producido males enormes.

Entonces, en 1909, pudimos mantener todas nuestras posiciones. Ahora dicen que hemos perdido todas; es un derrumbamiento; aunque confío en que no es un aniquilamiento.

«El desastre se ha producido ante el número de enemigos, y así la retirada se convirtió en dispersión. Cuando la realidad se impuso al arrojo y la valentía del general Silvestre, era ya tarde. Sin duda se esclarecerá todo y conviene esclarecerlo, pues no se comprende cómo no se sabía la importancia de la fuerza combativa que se tenía enfrente y cómo las posiciones anteriores a la de Annal no estaban dispuestas para el metódico escalonamiento de una retirada.»

«Conviene esperar a conocer la magnitud de la catástrofe para saber cómo debe procederse. Si lo que empieza a decirse, es cierto, lo ocurrido es tremendo, pero no deprimente, aunque tuviese repercusiones de distinto orden acaso anticipadas y contra las que el Gobierno seguramente vivirá prevenido.»

Los liberales piden el poder

«El Sol» inserta unas manifestaciones del marqués de Alhucemas, en las que dice:

«Primero: Que debe entregarse el Poder a las fuerzas liberales, ya que éstas, por fortuna, han llegado a una concentración patriótica para una obra de gobierno; y segundo, que sus caudillos tenemos el deber de realizar actos públicos de propaganda de nuestros compromisos ante la opinión, y de celebrar en el mes de septiembre, como en principio hemos convenido en nuestras últimas conferencias, una reunión magna de todas las fuerzas parlamentarias que integran las izquierdas gubernamentales.»

Expresa también que los liberales, para serle, tienen que ir al restablecimiento del régimen constitucional; a una severa política de abaratamiento de las subsistencias, al mantenimiento estricto del derecho, respetando la personalidad humana y colectiva, con amplio desarrollo de ésta dentro de la legalidad y con severo castigo para quienes la violen; al desenvolvimiento de normas jurídicas y financieras que transformen el régimen de la propiedad, resolviendo también la cuestión de los foros en Galicia, y a la orientación del presupuesto y de las leyes fiscales en el sentido de mejoramiento económico y de justicia social que hoy tienen en todos los pueblos cultos.

Ha añadido: «Con intensificar la política pedagógica en todos sus aspectos, ser fieles a nuestros compromisos internacionales que, acordes con simpatías y conveniencias, nos colocan por fortuna, al lado de Inglaterra y Francia y nos permiten resolver en armonía la delicada cuestión de Tánger; con una política fraternal con Portugal y los pueblos que hablan nuestra lengua, y con la realización sincera y constante este programa espero que España podrá ganar parte del tiempo que ha perdido y que tanto necesitaba para su tranquilidad y para su desarrollo.»

Otras noticias

Un rumor importante.—¿Se va a someter el Raisuli?

Ha circulado con insistencia este rumor. Se aseguraba en él que el general Berenguer saldrá para Tetuán—su residencia oficial—inmediatamente, apenas se posea de su cargo el nuevo comandante general de Melilla.

Si el general Berenguer mostró impaciencia porque se hiciera el nombramiento de comandante general, era precisamente por que desea regresar a Tetuán lo antes posible.

El objeto de su regreso, es estudiar una petición del Raisuni, quien sigue en la región de Tazarut, acorralado por las tropas de la Comandancia de Ceuta, y, por lo visto, teme caer en poder de los soldados españoles.

Parece que el célebre cabecilla ha expresado deseos de entablar conversaciones para tratar de su sumisión.

Para la práctica del retiro obligatorio
Publicó la «Gaceta» la reglamentación provisional de las entidades aseguradoras

de gestión complementaria para la práctica del retiro obligatorio. Dichas entidades son de dos grupos: de carácter social y de carácter mercantil.

Los de carácter social son: Mutualidades montepíos o cajas de empresas.

Mutualidades, montepíos o cajas de asociaciones o federaciones profesionales o mixtas.

Mutualidades, montepíos o cajas de agrupaciones patronales, locales, provinciales, regionales o nacionales, ya sean profesionales, ya interprofesionales.

Las legalmente constituidas que no se propongan lucro alguno.

Las de carácter mercantil serán las sometidas al Código de Comercio y a la ley de Seguros que practiquen actualmente el seguro sobre la vida.

Para que una entidad de las mencionadas pueda colaborar en el retiro obligatorio será preciso que sea autorizada para ello por real orden del Trabajo, previa instancia de la entidad misma, e informe favorable del Instituto Nacional de Previsión.

Las entidades de gestión complementaria practicarán todas las operaciones de seguro referentes a la aplicación del régimen obligatorio de retiro obrero. Podrán, por tanto, practicar:

Las operaciones referentes a la vejez e invalidez del régimen obligatorio y las referentes al régimen complementario de mejoras.

Las entidades aseguradoras de gestión complementaria reasegurarán en la caja colaboradora de su respectivo territorio, y,

en su defecto, en el Instituto Nacional de Previsión, el 50 por 100 de todas las operaciones que practiquen del régimen obligatorio y su complemento de mejoras.

La inspección del régimen de retiro

El decreto con la reglamentación de este servicio, publicado también en la «Gaceta» de ayer, comienza indicando que objeto de dicho servicio es la verificación del cumplimiento por los patronos de la obligación que les incumbe de asegurar a todos los obreros y empleados comprendidos en el régimen de retiro.

Se realizará por inspectores con el carácter de delegados del I. N. de P., nombrados a propuesta de éste por el ministro del Trabajo, y por subinspectores nombrados por los patronos regionales o provinciales de previsión social, a propuesta de las cajas colaboradoras.

Los reclutas de cuota

Para evitar dudas y conjeturas que se hacen acerca de la situación de determinados reclutas, convendrá decir que con las unidades que marchan a Melilla van cuantos reclutas pertenezcan a ellas y les cojan en filas las órdenes de salida.

Los reclutas de licencia temporal, como los de cuota que no estén hoy en filas, no están llamados a marchar sino en caso de una movilización, y hoy por hoy no ha sido decretada movilización alguna.

Los voluntarios de un año, como los coge en filas, están obligados a acompañar a las unidades a que pertenecen.

ULTIMA HORA

(Madrid dos madrugada)

El momento político

Se asegura que el señor Allende-Salazar ha realizado gestiones cerca de don Antonio Maura, para que acepte el Gobierno.

El presidente cree que en las circunstancias actuales el Gobierno indicado es uno de derechas.

Interrogado por los periodistas dijo que nada puede asegurarse para el porvenir, pues aquello que ahora es fácil, mañana resulta imposible.

Lo que desde luego asegura es que la crisis no se produce en estos momentos, como desearían algunos, como no la provoquen acontecimientos interiores.

Por tanto, las cosas no van tan de prisa como quieren ciertas personas.

Se le preguntó si aceptaría la jefatura del partido conservador, y contestó que lo que él desea es descanso, que bien lo necesita. No quisiera sacrificios—añadió.

Se muestra complacido de la opinión sensata de la Prensa francesa en los asuntos de Marruecos. Aunque dolorosos, estos incidentes de África, son propios de las guerras coloniales.

Consejo de ministros

A las seis y media de la tarde, se reunieron en Consejo los ministros, en la Presidencia.

A la entrada, tanto el presidente como los demás ministros, revelaban honda preocupación.

El vizconde de Eza llegó tarde al Consejo por haber ido a despedir a las fuerzas de Intendencia que van a Melilla con el material necesario.

Al empezar el Consejo entró el general Burguete en el despacho en que estaban reunidos los ministros.

Esta visita fué muy comentada por los periodistas por haber celebrado ya, esta mañana, dicho general, una entrevista con el señor Cierva.

Al salir el general Burguete e interrogarle los periodistas contestó: Nada señores, que he venido a ver al subsecretario para despedirme, pues mañana marcho a Badajoz.

A las nueve de la noche, terminó el Consejo, facilitándose a los perio-

distas la siguiente referencia oficiosa:

Los ministros se han reunido para conocer los últimos telegramas enviados por el general Berenguer, a las dos de la tarde.

La situación en la plaza de Melilla, se ha normalizado por completo, y en las posiciones ha mejorado. Los refuerzos llegan normalmente.

El ministro de Marina explicó al salir del Consejo la causa a que obedecía la preocupación de los ministros.

Era ésta el desconocimiento en que estaban del paradero del vapor «Vicente Ferrer» que había salido de Valencia el día 25 con tropas para Melilla, sin haber llegado a su punto de destino; pero que afortunadamente, y cuando los ministros se disponían a dar por terminada la reunión, llegó un telegrama del alto comercio, dando cuenta de la llegada, a las dos de la tarde, del «Vicente Ferrer».

Por orden del señor Fernández Prada, habían salido en busca de dicho vapor, un crucero y dos torpederos.

Se ignoran las causas que hayan motivado el retraso sufrido.

Hacia la normalidad

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que ya no se celebrará Consejo de ministros diariamente, por haber desaparecido las causas que lo motivaban, pues afortunadamente los sucesos de Melilla se desarrollan en completa normalidad.

Ofrecimiento regio

Su Majestad la Reina doña María Cristina ha telegrafiado a su augusto hijo y al ministro de la Guerra, como presidente de la Cruz Roja ofreciendo la instalación de un Hospital de sangre con 14 camas, en San Sebastián.

Su Majestad el Rey ha contestado aceptando el ofrecimiento, aunque hubiera preferido la instalación de dicho Hospital en un puerto del Mediterráneo.

El vizconde de Eza, también ha telegrafiado a Su Majestad la Reina mostrándole su gratitud.

Protesta de la Sanidad Militar

Dicho Cuerpo, ha dirigido una carta al ministro de la Guerra protestando de las afirmaciones hechas por un periódico de la Corte, respecto a deficiencias en dichos servicios sanitarios.

Romanones rectifica

El conde de Romanones ha dirigido un telegrama a la Prensa de París, desmintiendo que él, como le atribuye un periódico francés, haya dicho que España debiera renunciar a sus derechos sobre Marruecos.

El no ha pensado, ni hubiera jamás dicho semejantes palabras, pues aunque sea muy doloroso para España el descalabro sufrido, tiene los medios suficientes para sobreponerse a su dolor y remediar el contratiempo.

Ultimas noticias de Melilla

Melilla, 28.—Los supervivientes de la posición de Sidi Dris llegados a la plaza, dan detalles de su salvación embarcando en el bote del cañonero «Laura» entre grandes descargas de los enemigos.

Cuando estaban embarcando, el motor del bote hizo explosión y el alférez Loz que se había portado heroicamente recibiendo cinco balazos, se arrojó al mar siendo recogido por otro bote de dicho cañonero.

Los moros, en gran número, entraron en la posición, saqueándola y llevándose prisioneros al comandante Velázquez, dos oficiales y algunos soldados que no habían podido embarcar.

Por la noche los barcos de guerra cañonearon la posición de Sidi Dris.

La evacuación de la posición Airu fué gloriosa.

El teniente coronel de Ceriñola señor Vara de Rey después de una heroica defensa, avanzó al frente de sus soldados, resistiendo las acometidas del enemigo mientras la guarnición, protegida por los buques embarcaba en los botes.

El alférez Ruiz mató a uno de los jefes moros.

Cuando un médico militar curaba a un sargento, fué muerto de un balazo en la cara.

El sargento se arrojó al agua y fué recogido por un marinero que llevaba seis horas navegando.

Está herido el capitán de Alcántara José Castillo.

Salida de tropas

Málaga, 28.—Embarcaron los batallones de los regimientos de Gravelinas, Castilla y una compañía de Ingenieros.

Bilbao, 28.—Zarpó un vapor con los batallones de Cuenca y Lealtad.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

4

De la 30.ª semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SPIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre éstas, las dos mejores, serán premiadas.